

Le 16 juin 2015

Monsieur Pascal MARTIN Président du Département de Seine Maritime Hôtel du Département Quai Jean Moulin 76100 ROUEN

Objet: Question orale

Monsieur le Président,

En vertu de l'article 24 de notre règlement intérieur, je souhaite vous informer que le Groupe Communiste et Républicain, Front de Gauche, vous posera, lors de notre prochaine session du 22 juin, la question orale suivante relative à l'avenir des Maisons du Département et des services de proximité du Département.

Pour demeurer une collectivité utile, connue et reconnue, appréciée par nos concitoyens, le Département doit préserver, voire étendre, son maillage de proximité afin que ses services restent accessibles, disponibles, au plus près des bassins de vie et d'emplois.

Je sais que la plupart de nos collègues, au-delà de leurs convictions politiques, partagent ce point de vue. D'abord parce que chacun est élu sur un territoire, élu d'un territoire, mais également parce que les missions et services publics qui nous incombent de porter seraient incompatibles avec une centralisation à outrance.

La présence territorialisée des services départementaux est de ce point de vue une nécessité partagée par chaque groupe de notre assemblée.

Sauf que, considérant la volonté affichée par votre majorité à placer le désendettement en tête des priorités, tout un assurant un haut niveau d'investissements, il est à craindre que les moyens budgétaires à mobiliser à cet effet soient recherchées au détriment du maillage territorial et de la capacité de nos services à répondre, de manière satisfaisante, à l'urgence sociale se faisant de plus en plus prégnante du fait de la crise qui s'enracine.

Ne pouvant visiblement pas tabler sur une augmentation des dotations de l'Etat à court terme, pas plus que de miser sur une reprise économique suffisamment forte pour faire progresser d'un coup nos recettes, fiscales notamment, c'est bien une austérité aggravée que vous semblez nous préparer.

Or, pour ne prendre que cet exemple, nous avons du mal à concevoir que la « rentabilité » pour prendre volontairement ce terme issu du jargon libéral, d'une Assistante sociale puisse se mesurer au nombre de « dossiers » qu'elle est en mesure de traiter alors que, de toute évidence, son efficacité se mesure en terme d'accompagnements réussis et pertinents qu'elle permet de couvrir. Accompagnement qui ne se quantifie pas par des ratios de temps, en raison de la complexité mais également de la diversité des situations suivies.

De même, il n'aura échappé à personne que les Maisons du Département sont dans le collimateur de votre majorité alors que la présence de notre collectivité, dans la diversités de ses fonctions, ne saurait se limiter à la seule Métropole rouennaise sous peine de voir

Hôtel du Département Quai Jean Moulin 76101 ROUEN CEDEX 1 Téléphone: 02 35 03 55 55 s'accentuer une fracture territoriale entre une Métropole concentrant tous les services d'une part et, d'autre part, les autres pôles urbains et les pôles ruraux de Seine-Maritime.

Un habitant en région havraise, en région dieppoise, en région rouennaise tout comme un habitant du Pays de Bray ou encore de la région de Fécamp ou de Lillebonne doit pouvoir bénéficier des mêmes services départementaux à proximité de son lieu de vie.

Ce sont les raisons pour lesquelles, nous souhaiterions connaître vos projets concernant :

- L'avenir des Maisons du Département et, en cas de suppression confirmée de ces antennes, le dispositif prévu pour permettre non seulement le maintien mais le développement de ce maillage territorial qui ne saurait se limiter à la simple nomination de 3 Vice-Présidents territoriaux.
- Les décisions et renforts de moyens envisagés concrètement au sein des différentes UTAS pour prendre en compte l'urgence sociale, et notamment pour permettre un accueil social suffisant à destination de tous les seinomarins amenés à nous saisir en raison des difficultés croissantes qu'ils rencontrent.

Dans l'attente de vos réponses sur ces deux sujets de préoccupation, je vous prie de croire, Monsieur le Président, en l'expression de mes salutations distinguées.

> Hubert WULFRANC Conseiller Départemental de Seine Maritime Président du groupe Communiste, Républicain Front de Gauche.